

Notimex, "Urgen a universidades a apoyar desarrollo de pueblos indígenas", *Zócalo Saltillo*, Coahuila, México, Editorial Piedras Negras S.A. de C.V., 27 de mayo de 2009.

Consultado en:

<http://www.zocalo.com.mx/seccion/articulo/urgencia-a-universidades-a-apoyar-desarrollo-de-pueblos-indigenas>

Fecha de consulta: 14/02/2012

**México.-** Las universidades deben asumir una posición más trascendente en el desarrollo de los pueblos indígenas, apoyando sus esfuerzos en procesos de crecimiento, destacó José del Val, director del Programa Universitario México Nación Multicultural (PUMC).

Por ello, la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), dará seguimiento al proyecto Cámara Empresarial Indígena de México presentado ante Naciones Unidas, cuyo objetivo es sumar a los empresarios autóctonos en diferentes actividades laborales y económicas.

"Nos interesa que esta institución tenga un vínculo más claro y efectivo con la sociedad y sus problemas, y que los estudiantes generen alternativas para resolver los problemas nacionales, como el de la desigualdad", destacó en un comunicado.

Del Val explicó que el proyecto es una iniciativa de la Red Indígena de Turismo de México, que pretende promover el crecimiento y fortalecimiento de los empresarios indígenas y servir de locutor institucional ante instancias gubernamentales y no gubernamentales.

Los pueblos indígenas, refirió, han creado cerca de cinco mil empresas y microempresas que comprenden los sectores productivos primario, secundario y terciario, y generan empleos directos y dividendos para el PIB.

Sin embargo, no todos esos negocios que reciben beneficios gubernamentales por no estar afiliados a ningún organismo o cámara, expuso.

No obstante que en los últimos 25 años los movimientos indígenas lograron que su condición de pueblos fuera reconocida jurídicamente, en la práctica sus condiciones no se han modificado, reconoció.

Reiteró que por ello, se deben apoyar sus esfuerzos "no suplantándolos ni haciendo indigenismo, sino tratando con ellos para establecer acuerdos y convenios de colaboración, siempre aportando lo que la Universidad sabe hacer: estudios e investigaciones".

"Nos interesa promover una nueva concepción sobre las comunidades étnicas, que aunque a veces son vistas sólo como pobres y campesinas, en realidad en muchas de ellas se realizan desarrollos", abundó.

La UNAM apoyó la presentación del proyecto ante la Organización de las Naciones Unidas (ONU), en el marco de la VIII Sesión del Foro Permanente para las Cuestiones Indígenas, en una sesión de hace unos días en la Sala de Conferencias 1 del Church Center, de Nueva York.